

Población que vive a 5 mil metros de altura exige atención a sus demandas

La Rinconada Protesta en Puno

titular de la PCM con diez puntos de su plataforma

Frente a los graves problemas con los que conviven a más de 5 mil 200 metros de altura, alrededor de 35 mil pobladores de los Centros Poblados Mineros La Rinconada, Cerro Lunar y comunidades aledañas en el distrito de Ananea, Provincia de San Antonio de Putina, convocaron a una gran movilización y marcha de sacrificio de protesta contra la indiferencia de las autoridades por la falta de atención a sus demandas e incumplimiento de promesas.

Representantes de ese gran sector de la población puneña, enviaron el oficio N° 061/2009-C-L-M-CP-Rinconada al presidente del Consejo de Ministros, Yehude Simon solicitando atender a sus reclamos que consta de diez puntos básicos, en ellos el abandono y pésimo estado en que se encuentra la carretera en los tramos de Huancané, Putina, Ananea, La Rinconada.

La jornada de protesta se llevará a cabo el día 6 de julio como una de las medidas de protesta para llamar la atención y ser atendidos sus reclamos esenciales de carácter social, salud, educación, demográfico, vivienda, ecológica y servicios básicos.

Exigen la ejecución del tramo 27 (eje vial proyecto Perú) con los 29 millones destinados con tal fin, la línea KV-60 para suministro de energía y mejoramiento del servicio que brinda la empresa Electro Puno S.A. ante los cortes intempestivos, giro de recibos por encima del valor real, falta renovación de cables de red secundaria y el incumplimiento de compromisos de la gerencia.

Con urgencia piden la conversión del centro de Salud Rinconada al nivel de un Hospital debido a la cantidad de población, niños, mujeres, pequeños mineros y población en general. Siendo necesario incrementar más médicos especialistas, personal técnico, equipos quirúrgicos y una ambulancia, dado el alto índice de accidentes.

Denunciaron el abandono de las instituciones educativas en todos sus niveles carencia de profesores, equipamiento y buena infraestructura. Muchos niños y niñas simplemente no van a estudiar por falta de instituciones en el nivel inicial, pero además los adolescentes y jóvenes no tienen dónde estudiar por lo que reclaman también la creación de un instituto tecnológico superior.

Asimismo, los pobladores de esa emblemática zona minera reclaman juzgado de Paz Letrado y DEMUNA, la presencia permanente de la Policía Nacional con mayor dotación de efectivos, atención e instalación de servicios básicos, entre ellos el agua como un problema crucial al no contar con el tratamiento ni potabilización, priorizar el programa "Agua para todos", entre otros, es decir la presencia del Estado in situ.

"Los pobladores de La Rinconada desarrollarán una jornada de protesta ante la inacción de las autoridades que se hacen de los oídos sordos para atender sus reclamos. Espero que la movilización a desarrollarse el próximo lunes 6 sea pacífica, pero como representante del pueblo exijo al Gobierno poner más atención a las demandas sociales y evitar mayores conflictos, creo que ellos (los pobladores de la Rinconada) tienen todo el derecho de protestar exigiendo atención a sus necesidades", señaló la congresista Susana Vilca.

Lima, 3 de julio de 2009

Despacho de la congresista Susana Vilca